

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XXI.

Preios de suscripcion.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Martes 30 de Marzo de 1880.

Preios de insercion.—Anuncios á medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real linea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 6 029

Parte Oficial.

Dia 25.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Decreto autorizando al ministro del ramo para que adquiera, sin las formalidades de subasta, el material de torpedos para la defensa del puerto de Cartagena, y contrate en el extranjero la trasformacion y construccion de algunos cañones.

Gobernacion.—Decreto disponiendo la eleccion de un senador por los representantes de las sociedades económicas de Andalucía.

Gracia y Justicia.—Ordenes jubilando á D. Juan José Quintana, registrador de la propiedad de Ramales, y nombrando para los de Guinzo de Limia, Ramales, Ordeñes, Guia y Fonsagrada respectivamente á los señores D. Julian Amós, D. Demetrio Martinez, D. Mariano Gaité, D. Julio Saavedra y D. José Ortiz, y para el de Santa Maria de Ortigueira á D. Jesús Rom y Varela.

Fomento.—Orden convocando á oposicion á las plazas de auxiliares sin sueldo, correspondientes á la seccion de filosofia y letras de varios institutos.

Dia 26.

Hacienda.—Orden resolviendo se habilite el puerto de Cangas para el desembarque de efectos del pais y extranjeros que hayan pagado los derechos de arancel en la Aduana de Vigo.

Fomento.—Orden nombrando el presidente y vocales del tribunal de oposiciones á cátedras de agricultura en diversos institutos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 24 de Marzo de 1880.

En una de mis cartas del mes de Enero dije á V. que M. Donon, concesionario de los ferro-carriles del Noroeste, estaba en tratos con la empresa de las líneas del Mediodía, y así era la verdad; pero M. Donon presentó tales condiciones que estubo por conveniente no admitirlas, por considerarlas en extremo gravosas para sus intereses, quedando rotas las negociaciones entabladas al efecto. En tal situacion, dicho concesionario, no encontrando á quien traspasar el negocio con las ventajas que se habia propuesto, y no teniendo medios para dar cumplimiento al compromiso contraido, solicitó del Gobierno la autorizacion correspondiente para constituir una sociedad anónima por acciones con un capital de ochenta millones de reales efectivos; cantidad que se considera insuficiente para la terminacion de la obra.

Muchos periódicos, entre ellos algunos ministeriales, como *La Epoca* dan la voz de alarma, impugnando con atendibles razonamientos semejante trasformacion, que dicen no ofrecer, ni puede ofrecer las garantías necesarias. Algunos colegas, en sus números de esta mañana, manifiestan que el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Fomento, en una conferencia que tuvieron ayer tarde á última hora aprobaron en principio la constitucion de una nueva sociedad anónima. Esta noticia, despues de las múltiples irregu-

laridades que se atribuyen á este asunto, que tanto y tanto ha dado que decir en el Parlamento, en la prensa y en todas partes ha causado grande sensacion en ciertos círculos y producido un sentimiento de indignacion en el ánimo de algunos diputados, que han levantado su voz ante la representacion nacional, contra la adjudicacion de los mencionados ferro carriles, y aseguran están dispuestos, si la trasformacion indicada fuera un hecho, á protestar enérgicamente contra esta, inmediatamente que las Córtes reanuden sus tareas; y al hacerlo, lo harán de una manera que el ministerio no pueda eludir la responsabilidad que en tal caso podria contraer.

Varios de los diputados gallegos, segun se dice por el salon de conferencias del Congreso, se proponen citar para una reunion á todos los diputados y senadores de las provincias interesadas en dicha linea, con el fin de acceder á lo que deben hacer para los intereses de estas, y que no sufran nuevos detrimentos. Tambien se habla de presentar en la Cámara popular una proposicion de ley encaminada á evitar la conversion en Sociedad anónima y á reformar algunos de sus artículos de la ley del ferro-carril del Noroeste, como perjudiciales al fin que la misma se propone. Esto y otras muchas cosas más que no son para escritas, se ha dicho en los círculos políticos, comentando el rumbo que M. Donon quiere dar á su negocio.

Afirmando las noticias que comuniqué á V. en la semana anterior, dice hoy un diario, por lo general bien informado, que no cabe duda que la última combinacion ministerial ha quebrantado la disciplina y cohesion de los diputados ministeriales, y que á juzgar por las declaraciones que el colega escuchó á varios de ellos, la mayoría sufrirá un notable quebranto el dia en que una voz autorizada levante en el Congreso la bandera bajo la cual se han acogido los centralistas y los amigos de Martinez Campos. Dicho periódico añade que ayer muchos diputados de la mayoría visitaron al Sr. D. José de Posada Herrera, la cual es objeto de comentarios de toda clase, á pesar de que al expresado acto no se dá carácter político. Esta tarde el Sr. D. Manuel Alonso Martinez con el mismo señor Posada, á la cual algunas gentes daban bastante importancia, porque se ha tratado de las conversaciones que ha tenido aquel con el Sr. Sagasta (don Práxedes Mateo), añadiéndose que el diputado por Llanes aprobó la conducta de su amigo Alonso Martinez en el asunto que se trata. Entre estos y otros hombres importantes de las oposiciones monárquicas, ha empezado á agitarse la idea de que debe procurarse á todo trance el que la crisis ministerial surja lo antes posible; pues el dejarlo para Junio seria una verdadera inocuidad, porque Cánovas, en cuanto coja los presupuestos, como es natural, suspenderia las Córtes hasta Diciembre, dejando á sus adversarios con un palmo

de lengua. En su consecuencia y para no ser burlados por el maquiavelismo de Cánovas, parece que se acordó pelear sin tregua y enérgicamente hasta derrotar al gabinete, en la creencia que el sucesor obtendrá de las Cámaras la aprobacion de los presupuestos, como sucedió cuando O'Donnell y sus amigos derrotaron al ministerio de Narvaez.

Suyo.

X.

REVISTA SEMANAL

DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

La Pascua.

Observad la naturaleza y vereis cuan admirables son sus leyes. En el orden físico, al triste invierno sigue la alegre primavera; á la esterilidad la abundancia; á las tinieblas la luz; en el orden moral, á la tristeza la alegría, á la agitacion la calma, al dolor el placer. Todo se armoniza para despertar la esperanza en el corazon que padece, para ofrecer el premio al sacrificio. A la Cuaresma sucede la Pascua, y precisamente al recordar el drama de la pasion y muerte del Salvador, coincide con la Resurreccion, triunfo grandioso del espíritu sobre la materia, la vivificacion en la naturaleza de todos sus tesoros. La primavera con sus hermosos celajes, su aire tibio y embalsamado, su verdura y sus flores, sus músicas y sus encantos parece celebrar todos los años el misterio de la Resurreccion. De aquí que la Pascua sea una de las fiestas mas grandes, mas solemnes del año; fiesta íntima en el alma y en el seno de la familia, fiesta pública en las poblaciones y en la sociedad.

Derívase la palabra *Pascua* de la palabra hebrea *pessar* que significa pasage, transicion, y designa las circunstancias que acompañaron á la salida de los israelitas de la tierra de Egipto.

Para los cristianos, Pascua significa, júbilo, regocijo. El Hijo de Dios resucitó al tercer dia, dice el Evangelio y este fausto suceso lo celebra la cristiandad, en el templo con las preces, en el hogar, con el festin en que el cordero representa el sacrificio de Jesús.

Tambien los judios celebran la Pascua á principio de Abril durante siete dias. Las ceremonias de esta fiesta recuerda las desdichas de los israelitas durante su cautividad, la salvacion de sus hijos de las iras del angel exterminador, su paso por el desierto y la libertad del pueblo de Israel.

No es costumbre en esta época dar las Pascuas como sucede en las de Navidad; pero en algunos paises y particularmente en Francia, desde los primitivos tiempos de la era cristiana, es uso general regalarse entre amigos los llamados *huevos de Pascua*.

La rigurosa observancia de los preceptos cuaresmales, proscibia antiguamente en este período del año el uso de los huevos en la alimentacion.

Para indemnizarse de una abstinencia de seis semanas, se llevaban á la iglesia canastillas llenas de huevos teñidos de violeta ó de encarnado, y el sacerdote los bendecia en la Misa mayor.

Los fieles se obsequiaban mutuamente con los huevos benditos; pero este uso desapareció á mediados del siglo XVIII; aunque se conservó la costumbre de regalarse unos á otros dulces, alhajas y otra porcion de objetos en cajas de carton, mas ó menos adornadas y en forma de huevos de mayor ó menor tamaño.

En muchas poblaciones de España se hacen desde tiempo inmemorial unas tortas que ostentan en su centro, sujeto con una cruz de masa, un huevo; y con ellas se obsequian á los parientes y amigos. Tienen diversas denominaciones, pero la mas general es la de *monas*.

Volviendo á los *huevos de Pascua*, que copiando la costumbre francesa, tambien son en Madrid, objeto de regalos entre las personas de la alta sociedad, debo recordar que la fantasía y el lujo, han hecho del modestísimo producto de la gallina una ocasion de presentes espléndidos y hasta ruinosos.

En Paris, por ejemplo, se regala dentro de un huevo, una pulsera, un reloj, un aderezo de brillantes; hay quien llena la cavidad con acciones ú obligaciones, y todavia se recuerda el regalo que un millonario hizo á una deidad á la moda, hará cinco ó seis años. Dentro de un huevo monstruoso iba un magnífico landó y sus asientos estaban llenos de elegantes estuches con preciosas alhajas.

Este recuerdo trae á mi memoria un episodio del terrible período de la *Comunne* parisiense, que contrasta por su belleza moral con el despilfarro de la generosidad desordenada que acabo de citar.

Los lectores no han olvidado que Monseñor Darboy, arzobispo de Paris, fué cogido en rehenes por los comunistas y encerrado en una prision con otros venerables eclesiásticos.

El Domingo de Pascua de 1871, se presentó una anciana de rostro demacrado y vestida de rigoroso luto, al jefe de la fuerza que custodiaba la prision, suplicándole que la permitiera ver al arzobispo.

Su súplica fué acogida con irónica sonrisa:

— Para que quieres verle?—le preguntó.

— Para darle gracias por los inmensos beneficios que me ha dispensado.

— Lo mejor que puedes hacer ciudadana, es marcharte. Si no fueras una pobre muger, solo por el deseo que manifiestas, te detendria. Véte, pues, antes que me arrepienta de mi bondad.

La anciana se retiró, pero volvió en seguida.

Podrian al menos ofrecer de mi parte este recuerdo á Su Eminencia, añadió mostrándole un huevo teñido de encarnado.

— ¿Y qué es eso?

— Un huevo de Pascua.

Una carcajada acogió la última frase de la anciana.

—Vaya! te dará gusto, venga ese regalito de beata.

—Dios te lo pague! dijo la infeliz retirándose.

Poco despues llegó un hombre que vestía un uniforme con muchos galones.

—Ha ocurrido algo? preguntó.

—Sí, una pobre muger ha traído este regalo para el preso Darboy.

—Bien está. . . dámelo... y guardando el presente de la anciana en un bolsillo, se alejó.

Aquella tarde se reunieron á comer algunos jefes. La comida degeneró en orgía. Entre los comensales se hallaba el del uniforme galonado y como se habló mucho de religion, haciendo mofa de ella, refirió á sus camaradas, para aumentar la burla el episodio de la pobre muger.

—Es necesario ver lo que contiene ese huevo, dijo uno.

—Medallas benditas, sin duda; añadió otro.

—Algun rosario! exclamó un tercero.

—O algun plan tenebroso! murmuró otro.

Rompieron la cáscara y hallaron un papel doblado.

—Que se lea! que se lea! gritaron todos.

El papel contenía estas líneas que leyó uno de los circunstantes:

«Monseñor: No habiendo podido veros, empleo esta estratagemá para ofrecer os la expresion de la viva gratitud que me inspiran las bondades que os debo. Sin los recursos que me habeis enviado, mis dos hijos enfermos habrían muerto. Ahora están buenos y desean vuestra bendicion. Todos los días á las dos de la tarde los traeré á la puerta de la prision. Bendecidlos y os deberán dos veces la vida como su pobre madre»

La lectura fué interrumpida por ruidosas carcajadas.

—La conspiracion no es muy peligrosa! dijo uno.

—Y quién firma esa carta? preguntó otro.

—El nombre no parece francés. . . Luisa Arpentini.

Al oír este nombre palideció el de los galones y todos se fijaron en él...

—Ese nombre, balbuceó, es el de mi madre, el mi santa madre á quien abandoné. . . Oh! soy un miserable!

Y levantándose salió precipitadamente.

Algunos días despues en el momento en que el arzobispo y sus compañeros de martirio iban á ser fusilados, un hombre se acercó á Monseñor Darboy y abrazándole:

—Quiero morir con vos, le dijo; bendecidme como habeis bendecido á mi madre y á mis hermanos!

Un instante despues cayó exánime á su lado.

—Pero ese episodio sentimental, dirá el lector, cabe en una revista de conocimientos útiles?

—En la época del año cristiano en que estamos es útil meditar y sentir. Por otra parte creo que el episodio que he contado, es de los que arrancando lágrimas á los ojos llevan al alma dulcísimo consuelo.

Daniel Garcia.

ECOS DE MADRID.

La Primavera ha hecho su aparicion en Madrid de una manera ruidosa. Para anunciarse nos regaló una tempestad. Precisamente en los momentos en que llegaba, un capitán de ingenieros

y dos sargentos, reconocian en la alcantarilla del cuartel de San Gil el hilo telegráfico subterráneo que une aquel edificio con el ministerio de la Guerra. Allí le sorprendió una verdadera avalancha de agua y piedras, siendo arrastrado uno de los sargentos hasta el Manzanares.

Las primeras lavanderas que lo vieron, comenzaron á gritar:—Un ahogado! Un ahogado!

Algunas almas caritativas impusieron á sus respectivos cuerpos el sacrificio de remojarse, para salvar al infeliz militar próximo á perecer.

Entre tanto las mugeres corrían y gritaban, la corriente se llevaba la ropa, todo era confusion y lamentos.

—¿Qué ha pasado?

—Que se han ahogado dos: un hombre y una muger.

Esta pregunta y esta respuesta, repetidas desde las orillas del rio hasta Madrid, aumentaron considerablemente el siniestro.

En la Plaza de Oriente los ahogados eran seis; en la Puerta del Sol pasaban de doce; en el Retiro debieron llegar á ciento.

Por fortuna, algunos hombres intrépidos, salvaron al único que corrió peligro de ahogarse.

Lo que hizo la corriente, fué escamotear muchas prendas de ropas. Habrá prójimos que no podrán mudarse esta semana.

Con esta fechoria nos ha saludado la Primavera. Y desde entónces, aunque procura sonreírnos, se ve que es muy nerviosa, muy voluble y de un géio endiabrado.

Tan pronto brilla como se oscurece; acaricia con sus brisas embalsamadas, y poco despues sopla y nos brinda ráfagas impregnadas de catarros y pulmonías.

Las bellas están inconsolables. ¡No poder lucir el negro vestido, la airosa mantilla y la microscópica botita! ¡Quedarse sin ver la Procesion, ni tomar parte en el paseo con que termina! Esto es horrible! La florida estacion va á contagiarse á las encantadoras hijas de Eva, y este año... ya lo verán ustedes... las rosas van á tener muchas espinas.

Peró si en la calle falta animacion, en cambio en los templos, con arreglo á la costumbre tradicional, han aparecido las mas aristocráticas y distinguidas damas delante de las mesas pidiendo para los pobres.

Y los galanes han tenido que ir á pagar esa contribucion anual, verdadero martirio de los que quieren y no pueden.

Los théas, los banquetes, los bailes, las sonrisas, las confianzas, las distinciones de todo el año, se pagan el Juéves Santo en billetes de Banco ó en monedas de oro.

Por fortuna, la desgracia no juzga: se limita á agradecer los dones de la caridad.

Los templos á pesar del mal tiempo, han dado una vez más cumplida muestra de la piedad de los madrileños.

A la tristeza y al recogimiento de estos días, sucederán la alegría y la expansion.

La primera corrida de toros del Domingo de Pascua, preocupa á los aficionados. El abono es este año mucho mas importante que el pasado. La empresa ha recaudado quince mil duros mas.

—Es la única funcion que me hace olvidar los sinsabores de la vida, decia un personaje en un salon donde habia señoras y caballeros.

—Tiene V. razon, añadió otro: en el teatro, cuando oigo música, cuando leo, la imaginacion vuela, y las impresiones que recibo en vez de alejar mis preocupaciones, las aumenta. Solo la lid taurina tiene el privilegio de absorber por completo la atencion.

—Cierto, hasta hace olvidar á los espectadores que son seres humanos! exclamó una elegante dama.

—Digan lo que quieran, dijo un grande de España resumiendo el debate, nada hay mas bello, mas grandioso, mas interesante que una corrida de toros.

Un recuerdo á Gayarre. Apesar de los esfuerzos y sacrificios de sus admiradores, el tenor ha partido y no volverá lo menos en dos años.

Aquí le ofrecieron una escritura... en blanco: en Paris tiene un contrato mas bonito, el del oro.

En la noche de su beneficio los abonados le llevaron á su casa en triunfo. Si recordó los tiempos en que era un pobre y olvidado de la Zarzuela, debió pensar como un filósofo consumado.

El *Dia de Moda*, periódico de Blasco y Luque, que por su elegancia é ingenio es buscado con afan por todas las personas de buen gusto, publica la caricatura del tenor, con esta leyenda: «Adios Madrid, que te quedas sin voz» —¡Y yo sin esperanzas de hacer negocio el año próximo! habrá añadido el empresario del Régio coliseo.

Sarasate, es á la par que un gran violinista, un hombre amabilísimo.

La primera indicacion, ha accedió á dar un concierto en beneficio de la Sociedad de Escritores y Artistas.

—En esa fiesta veremos á Paganini, ha dicho un periodista.

—¿Lo dice V. por Sarasate? le preguntaron.

—No señor, respondió; por el público que asista.

Ayer y antes de ayer por la tarde y por la noche se veían muchas caras tristes en la carrera de San Jerónimo; y los que las llevaban parecían como desorientados.

La causa de este fenómeno, era haber cerrado sus puertas el antiguo *Café de la Iberia*. Ha cambiado de dueño y el nuevo propietario se dispone á reformarlo. Pero los que desde 20 ó 30 años tienen la costumbre de pasar en ese café la primera y la última hora de la noche, no saben lo que les pasa.

Hay muchos que solo allí tienen idea y hasta son elocuentes.

Los políticos sobre todo, están desesperados.

—¿Cuánto tiempo cree V. que durarán las obras.

—Un mes lo menos, contestó.

—Pues aseguro que en un mes lo menos, no habrá una mala crisis ministerial.

Con efecto; en el *Café de la Iberia* es donde se fraguaban.

Por fin vamos á tener lo único que nos falta: una *Agencia de Matrimonios*.

El reglamento está en el Gobierno civil pendiente de informe.

Si es aprobado, de una plumada van á suprimirse los plantones, las citas, las cartistas perfumadas, los diálogos por el ventanillo, las señas telegráficas y los accesorios del amor.

Se casará uno, como se compra un traje en un Bazar de ropas hechas.

Las solteras creen que el nuevo negocio puede tener éxito. En cambio las niñas bonitas lo combaten. Soy de su partido.

Un anuncio.

Los periódicos lo han publicado estos días. «Por 4 reales, dice, se dá noticia de una industria, con la que en una hora puede ganar cualquiera 40 reales diarios.»

¿Tendrá esto que ver algo con el tema que discute la Academia de Jurisprudencia: *Debe perseguirse el juego?*

¡Si no es así... ni en Jauja!

Julio Nombela.

Resúmen del importe de los efectos y material que habrá de importarse de extranjero para la construccion de la línea férrea de Linares á Almería.

	PESETAS.
Estudios y replanteos. . .	14.408
Material auxiliar para la construccion. . .	4.636,375
Puentes de hierro y via. . .	12.647.078
Estaciones, casillas de guardas y talleres. . .	2.936,320
Material móvil. . .	11.635,275
Telégrafo. . .	192.500
Total. . .	32.061.956

Noticias Generales.

Madrid 27.

Lo desapacible del día de ayer impidió en parte que las fiestas religiosas tuviesen el brillo que generalmente les acompaña. Una lluvia tenaz é intensa retuvo á mucha gente en su casa, y las limosnas,

segun nuestras noticias, se han resentido este año lo bastante.

En palacio, despues de los Oficios, á que asistieron SS. MM. y AA., y en que tomó parte el Nuncio, tuvo lugar el Lavatorio de los pobres, en medio de una gran concurrencia de invitados, notándose tambien la presencia en la tribuna reservada de varios individuos del Cuerpo diplomático con sus señoras.

La corte desplega gran lujo en estas ceremonias. En la del Lavatorio, la reina, como ya estaba anunciando, no hizo más que presenciarse, auxiliando al rey el Nuncio y el señor duque de Sexto y otros funcionarios de palacio.

Los pobres, agradecidos, que un momento, representan los Apóstoles, se llevan sus vestidos nuevos, su onza de oro y su comida; y con estos perfiles, la Pasion no la deben ver ellos por prismas tan tristes como sin duda la verán otros pobres menos favorecidos.

El abogado y el procurador del regimiento Otero, visitaron ayer al señor presidente del Consejo con objeto de interesarle en favor de su defendido. El Sr. Cánovas del Castillo parece ser les manifestó que pondria en conocimiento de sus compañeros la súplica que se le hacia.

Inmediatamente despues pasaron dichos señores á ver al señor patriarca de las Indias, quien les prometió gustoso interceder cerca de S. M. para hablar por el desgraciado Otero.

Las sesiones del Congreso empezarán con la discusion del presupuesto de Cuba, á cuyo efecto los jefes de las oposiciones se pondrán de acuerdo con el presidente de la Cámara para determinar el orden que han de llevar los debates.

Se asegura que combatirán los presupuestos los diputados Sres. Labra, Portuondo, Echegaray, Argumosa, Becerra, Aristetigui, Moret, Balaguer y Leon y Castillo, y en el Senado, los Sres. Jorriñ, Castro, Ruiz Gomez, Güell y Renté, Maza, Alonso Colmenares, Moncasi, y los generales Concha, Martínez Campos y Jovellar.

El correo de los Estados-Unidos recibido ayer en Madrid, participa que el general Blanco llegó á la Habana el día 5 en perfecto estado de salud, despues de haber dejado sofocada, casi por completo, la insurreccion del departamento Oriental. Ha vuelto á encargarse otra vez del gobierno, y la prensa desmiente los rumores que han circulado respecto á su relevo.

Parece ser que ha habido incendios en algunos cañaverales de Cienfuegos que han causado pérdidas de bastante consideracion.

En Marianas trató de alterarse el orden; pero descubierto el plan por las autoridades, y detenidos los instigadores, la paz quedó completamente restablecida.

Segun noticias de París, la caída que sufrió el Sr. Ruiz Zorrilla, no ha tenido afortunadamente consecuencias desagradables.

Segun noticias de Sevilla, el número de forasteros que ha acudido á presenciar las ceremonias religiosas, es extraordinario, notándose gran animacion por todas partes.

El éxito alcanzado por Gayarre al cantar el *Miserere*, el miércoles por la noche, fué grandísimo, pudiendo apenas contenerse el público á quien el sagrado lugar en que se encontraba obligada á permanecer en silencio.

El tiempo lluvioso, pero las cofradías aprovecharon algunos intervalos para salir.

El duque de la Torre presenció desde los balcones de la audiencia el paso de las cofradías.

Los Oficios se han celebrado con la solemnidad y pompa acostumbradas, asistiendo el señor arzobispo y todas las dignidades con capas blancas y mitras, segun privilegio especial de la Iglesia.

Anoche, en una de las iglesias del más moderno y elegante de los barrios de esta

córtle, ocurrió un incidente desagradable. Al empezar el sermón de Pasión, el auditorio vió con sorpresa que el predicador, dirigiéndose á alguien, le increpaba en términos sobradamente duros é impropios de aquel sagrado lugar. Todas las miradas se fijaron entonces en un joven, muy conocido en círculos aristocráticos, y que, sin duda, inadvertidamente, había penetrado en el templo embozado á medias en su capa. Tal hecho produjo bastante mal efecto en cuantas personas lo presenciaron, siendo juzgada con merceda severidad la intemperancia del sacerdote.

El *Figaro* de París, publica un telegrama de Londres, en que se dice que los comites nihilistas preparan un nuevo complot contra la vida del emperador Alejandro y la del general Loris Melikoff, y que piensan servirse para sus infames designios de bombas Orsini y otros instrumentos explosivos fabricados en Londres y en Suiza. Añade dicho telegrama que las autoridades rusas están informadas de estos planes.

Los jesuitas, en la prevision de que les expulsasen de Francia, han comprado ha ce ya algun tiempo grandes terrenos en Mónaco y en Jersey, con objeto de instalar en dichos puntos establecimientos de enseñanza.

Chacillas.

Convocatoria.—El Gobernador interino de esta provincia, por decreto publicado en el *Boletín oficial*, convoca á la Excmo. Diputación provincial para el día primero de Abril próximo, á las doce de su mañana. En una de las sesiones que verifique dicha corporación, se han de discutir las actas de Almería, para admitir como diputados á los señores D. Felipe de Vilchez y D. Miguel Balmas. Veremos lo que resulta despues de cinco meses que fueron las elecciones.

Creemos que esta sesion será la primera del período semestral, pero no acertamos á comprender cual de las dos penitenciarías tareas de la Asamblea habrá que desatenderse, si las quintas ó las sesiones, pues los diputados no tienen dos cuerpos.

Teatro principal.—Anoche no pudo verificarse la representación de la zarzuela *El Relampago* por causa del tiempo. Dicha representación tendrá lugar pasado mañana juéves.

Esta noche, como anunciamos en nuestro número del domingo, se verificará una función en el mismo coliseo, con el objeto de socorrer á un pobre artista, compuesta de la magnífica producción de D. Enrique Perez Escribá, titulada *El Cura de Aldea* y un bonito *Sainete*.

Dado el objeto benéfico á que se destinan los productos de la referida función, sabemos que el teatro se hallará completamente lleno.

Suspension.—Anteanoche á causa de la fuerte lluvia que cayó en esta población, se suspendió el baile anunciado en San Pedro el Viejo.

Desgracias.—Segun leemos en los periódicos de Cádiz, á las cinco de la tarde del Juéves Santo y en los momentos que salía de la iglesia de Santa Maria, de dicha capital, la procesion de Nuestro Padre Jesús Nazareno, desprendióse un balcon de la misma calle, arrastrando en su caída á catorce personas. Al verificarse el desprendimiento, no fueron lanzadas al exterior todas las que contenía, sino las colocadas en primer término. Se dá como detalle, que un niño, al caer, tuvo la suerte de quedar dentro del balcon de otro piso.

Los heridos, contusos y fracturados, hemos dicho que son catorce; entre ellos los hay mujeres y hombres, y de estos pertenecen muchos á la clase militar.

Telegramas.—A consecuencia de la ratificación del convenio telegráfico concertado entre España, Francia y Portugal, desde 1.º de Abril próximo, costarán los telegramas para Francia á razon de un real por palabra.

Carta.—En la Administracion de correos de San Fernando se halla una carta detenida, por insuficiente franqueo, á nombre de D. Ramon Lopez, con direccion á Almería.

Misterios.—De un periódico de Valencia.

«Una señora, que pertenece á una distinguida familia de esta ciudad, se acercó al tribunal de la penitencia en momentos en que la concurrencia de fieles era bastante numerosa: pocos momentos despues de dar principio la penitente á la confesion de sus culpas, el sacerdote prorumpió en gritos descompasados, que llamaron la atencion del público y que obligaron á la señora á retirarse de la iglesia, sufriendo, apenas llegó á su casa, un ataque de nervios que ha alterado profundamente su salud.»

Agua.—Continúa el cielo favoreciendonos con las lluvias. En la noche del sábado cayeron varios aguaceros sobre esta ciudad, y en vista del mal piso en que se encontraba el Paseo del Principe, tuvo que suspenderse la música en el mismo, que había de tocar desde la una hasta las tres de la tarde. Al oscurecer de anteaer empezó de nuevo el benéfico rocío, continuando hasta la madrugada.

Tambien ayer nos regalaron las nubes algunas gotas y el tiempo continúa en el mismo estado.

Marina.—Anteanoche púsose en escena en el Teatro Principal la aplaudida zarzuela de aquel título, en cuyo desempeño obtuvieron unánimes aplausos todos los aficionados que en su ejecucion tomaron parte. El Sr. Perez del Villar (Don Horacio) fué muy aplaudido en las *seguidillas* del acto segundo, mereciendo los honores de la repetición, algunas coplas que se relacionaban con las cuentas de la inundación. Sentimos no poder bien recordarlas para que de ellas tuvieran conocimiento nuestros lectores.

La Sra. Doña Carmen Gomez de Ledesma y los Sres. D. Enrique Oña y D. Andrés Diaz Saldaña, estuvieron en sus respectivos papeles de protagonistas, *Jorge y Pascual* como ya hemos dicho en cuantas ocasiones se han presentado ante el público de Almería.

Despues se representó la chistosa zarzuela *Un Caballero particular*, en la cual tomaron parte las Sras. Gomez (Doña Carmen y Doña Maria) y los Sres. D. Alfredo Perez del Villar y D. Eugenio Duimovich. La interpretación de esta obra fué muy acertada, sosteniendo los intérpretes de ella la hilaridad del público durante su representación.

La Sra. Doña Carmen Gomez desempeñó el papel de *Juana* con mas naturalidad que la hemos visto en otras zarzuelas. Su Señora hermana nos hizo una *Amparo* admirable. El D. *Rufo* fué caracterizado muy bien por el Sr. Perez del Villar (D. Alfredo) que sostuvo su parte con mucha desenvoltura. El Sr. D. Eugenio Duimovich, encargado del papel de *Gines*, y que por primera vez se presentaba ante el público, no pudo cantar todo su cometido como era de esperar, á causa de una afección á la garganta que le impidió demostrarnos la buena voz de tenor que posee dicho señor. En la parte de verso estuvo muy aceptable.

La concurrencia muy regular, á causa de la lluvia.

PREGUNTA NUMERO 29.—¿Cuándo se le dan á algunos serenos, municipales y empleados de consumos, que cesaron en Junio, sus pagas, puesto que á la mayor parte se les ha satischo ya por medio de recibo? La respuesta la dará el Sr. Alcalde cuando quiera.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de la interesante revista que se publica en Madrid titulada *Los vinos y los aceites*. Recomendamos á nuestros agricultores esta notable publicación, que tan grande éxito ha alcanzado por la importancia de los asuntos que trata tan interesantes á la industria y al comercio.

Las personas que deseen suscribirse pueden hacerlo en la librería *La Publicidad*, calle Real, esquina á la de Vargas.

Montes.—El día 9 del próximo mes de Abril y hora de las doce de su mañana, se celebrará en la alcaldía de la villa de Huécija, tercera subasta para la enagenación del aprovechamiento de pastos del monte de dicha villa, bajo el tipo de 50 pesetas, y las mismas formalidades y condiciones que han regido para las dos primeras.

Obras públicas.—El *Boletín Oficial* correspondiente al día 22 del presente, inserta la nómina de los señores propietarios á quienes hay necesidad de espropiar parte de sus fincas para la construcción del trozo quinto de la carretera de tercer orden de la Venta de la Media Legua á la Rambla de los Nudos, en el término municipal del pueblo de Tahál.

Ampliacion.—Por el ministerio de Hacienda se ha comunicado á la Direccion general de Contribuciones, que se amplie hasta el 1.º de Mayo próximo el pago de 1 por 100 sobre el producto bruto de los minerales, sin que esta próroga afecte á la obligacion anterior á la real orden de 17 de Enero último, de acreditar por medio de certificaciones en las aduanas ú oficinas de beneficio el pago del impuesto por el mineral que se exporte ó beneficio.

Minas.—Por D. Francisco Sanchez, vecino de Pechina, se ha solicitado con fecha 26 de Febrero último, la propiedad de 28 pertenencias mineras con el nombre de «La Suerte» mineral hierro, sita en terreno realengo, paraje cerro de Francisco Garcia, término de Gergal.

Por D. Luis Ramirez Gallardo, vecino de Sorbas, se ha solicitado con fecha primero del actual, la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «La Venganza» mineral hierro, sita en la falda del cerro S. y P., paraje tierras de Rodrigo Campos, término de Bédar.

Por D. Diego Hernandez Sanchez, ve-

cino de Cuevas, se ha solicitado con fecha 8 del actual, la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «San Nicolás, mineral hierro, sita en Sierra Almagrera, paraje barranco de los Abriquicos, término de Cuevas.

Quintas.—Hoy y mañana son los días designados para la entrega en Caja de los mozos de esta capital, para el presente reemplazo.

Asesinato.—Dicen de Málaga:—«Frente á un establecimiento de bebidas situado en la calle de la Bolsa, esquina á la de Molina Lario, fué anoche asesinado de una tremenda puñalada que le dejó cadáver en el acto, un hombre de oficio carpintero, y como de unos treinta años de edad.

El agresor emprendió seguidamente la fuga, pero un oficial de carabineros le salió al paso y lo redujo á prision, entregándolo á una pareja de guardias civiles que llegó poco despues al sitio de tan triste ocurrencia.

El juzgado de guardia, á quien se dió oportuno aviso, mandó levantar el cadáver y empezó á instruir las diligencias del sumario.»

Descendencia.—Refiere un periódico que á la edad de 99 años ha fallecido en Grajos (Avila) el propietario y ganadero D. Nicolás Barco Sanchez; que conservó hasta su muerte todas las facultades físicas y morales, habiendo tenido 5 hijos, 29 nietos, 91 biznietos y 18 tataranietos.

Donativos.—Los fondos recaudados hasta la fecha por la junta Nacional de socorros pasan de 22.000.000 de reales, de cuya cantidad, segun dicen algunos periódicos de Madrid, no hay gastados ó consignados hasta el día mas que unos 16 millones escasos.

Agencia.—En el gobierno civil de la provincia de Madrid se ha presentado á informe el reglamento de una agencia matrimonial que se trata de establecer en la corte.

En todas partes.—En Jaen se ha publicado tambien un bando disponiendo se administre la estrigina á los perros que vaguen sin bozal.

Lotería.—El sorteo que se ha de celebrar en Madrid el seis de Abril próximo constará de doce mil billetes al precio de 250 pesetas cada uno, divididas en décimos, y por consiguiente á razon de 25 pesetas la fracción ó décimo. Los tres premios mayores son de 500.000, 250.000 y 126.000 pesetas.

Efemérides.—30 de Marzo de 1731.—Es descuartizado en Sevilla Diego Corrientes.

PLOMOS.

El Linares ha recibido el siguiente telegrama:

«Londres 24 Marzo 4-30 tarde.

Linares 25 id., 8-47 mañana.

Mercado irregular, quedando los precios nominales.

Plomo inglés.	L. 16-15-0
Español sin plata.	15-15-0
Idem id. con plata.	15-15-0
Plata.	P. 52 1/8

James and Shakespeare.

Diferencia en BAJA con el telegrama anterior.

Inglés.	L. 5-0
Español sin plata.	5-0
Idem con plata.	5-0

Unguento y Píldoras Holloway.—Enfermedades de la muger. Todo clima tiene dolencias que le son peculiares, y puede decirse otro tanto respecto á las edades y las estaciones: pero la muger en todos los climas, edades y estaciones se encuentra propensa á desarreglos especiales, que resultan, casi siempre de la falta de atencion, la adopcion de un sistema de tratamiento indebido, ó la debilidad constitucional. En todos los casos de enfermedad peculiares al seno femenino el empleo de los remedios Holloway dá un alivio presente y asegura una curacion futura; porque estas preparaciones restablecen las funciones naturales de cada órgano. Por medio de la influencia correctiva de estas Píldoras y este Unguento, la paciente que á ellos apela, experimenta pronto una mejoría maravillosa en el estado de su salud, el crecimiento del cuerpo es promovido y el espíritu es reanimado. En la composición de las medicinas Holloway no entra ni siquiera una partícula ni de otro ingrediente alguno nocivo; de suerte que nadie necesita vacilar en dar principio á susos.

AVISO.

Se vende una casa de planta baja, calle de Cisneros, núm. 4. Darán razon calle de la Almedina, Pedro Brik, maestro barbero.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 28 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De San Sebastian, vapor español Cárlos Habans.
De Málaga, id. id. Guadalete.
De Orán, balandra española Desamparados.
De Málaga, id. id. La Pepa.
Además tres laudes.

DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor español Guadalete.

LOS VINOS Y LOS ACEITES.

Revista quincenal del cultivo de la vid y el olivo, de la fabricacion de los vinos y aceites y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero.—*Año tercero.*

En esta revista se tratan todas las cuestiones de carácter económico que interesen á los productores y comerciantes de vinos y aceites: todo lo referente á cultivos de la vid y el olivo, fabricacion de los vinos, aceites, vinagres, alcoholes, conservas, etc., de la manera mas práctica y útil posible, con extensa Crónica de la floxera y cuanto relativo á esta importante cuestion pueda ser útil á nuestros viticultores.

El precio de suscripcion es 26 rs. por seis meses y 50 por un año, y se suscribe en la librería *La Publicidad*, calle Real, esquina á la de Vargas.

BUENA OCASION.

Se vende en un precio muy arreglado todos los aparatos necesarios para la fabricacion de aguas y bebidas gaseosas con su correspondiente botellería, mesas, sillas y demas utensilios para un establecimiento de esta clase. En la imprenta de este periódico darán razon.

MINA SANTA LEOCADIA.

En casa del Presidente de esta Sociedad, calle de Campomanes, núm. 1.º, estará de manifiesto hasta el día 11 de Abril próximo, el pliego de condiciones para la subasta del partido de dicha mina, en cuyo día tendrá efecto el remate, á las doce de su mañana, en la sala baja de las Casas Consistoriales.

Almería 29 de Marzo de 1880.—El Presidente-Tesorero, Antonio Martinez Estrada.

SE VENDEN TRES CASAS DE

planta baja, situadas una en la plaza de Cepero, núm. 12, y dos en la calle de Cepero, números 13 y 4. Para mas informes pueden acudir á la calle del Cepero, núm. 4.

MATRONA.

Doña Rosa Amate, profesora en partos, despues de una larga práctica en que tiene adquiridos y demostrados sus profundos conocimientos en esta Ciudad y predisposicion connatural para ello, hoy cuenta como testimonio de su indistiguable y reputada aptitud, un título expedido á su favor por el Colegio de medicina de Granada, donde hizo sus ejercicios de reválida con el mejor éxito; por lo que tiene el honor de ofrecer sus servicios y su casa, calle de Perea núm. 8.

PRACTICANTE.

D. José Paniagua Ferrer, que haciendo algun tiempo se encontraba retirado de su facultad, hoy ha vuelto á establecerse frente á los portones de la Catedral, donde le encontrarán á cualquier hora del día ó de la noche el que necesite utilizar sus servicios, en cualquier clase de curas y operaciones de las que están conferidas á dicha facultad.

Dicho señor tiene cristales de vacuna al precio de 10 rs. uno, dando un procedimiento manuscrito para que la postura del virus en el sugeto sea infalible.

DIARIO DE AVISOS.

REALIZACION.

GRAN ALMACEN
DE
CUADROS, ESTAMPAS Y MUEBLES DE REGILLA
16. TIENDAS, 16.
MANUEL RUEDA.
El mas surtido y mas barato.

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICACION DE CHOCOLATES A VAPOR
Proveedora efectiva de la Real Casa
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS
CON DOS MEDALLA

CHOCOLATES
GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES
MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIADOS
en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS
PASTILLAS NAPOLITANAS
Y BOMBONES DE CHOCOLATE
DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS

Depósito general. Calle Mayor, 48 y 20
Sucursal. Montera.
MADRID.

LUZ VICTORI.

Se expenden estos aparatos en el establecimiento de los Sres. Abad y Fernandez.

PLAZA DE BERMUDEZ.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desordenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto fisica como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceros y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados, bronquitis, asma, palpitacion del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo encuentran un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.
Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.
En Almeria, Gomez Talavera.

COMPANIA FRANCESA

DEL

FENIX.



SEGUROS Á PRIMA FIJA

CONTRA

INCENDIOS.

Siniestros pagados desde 1.º de Setiembre de 1819, hasta 30 de Junio de 1879.
Pesetas 167.047,849,51 céntimos.

Esta antigua y acreditada Compañia asegura contra el incendio todas las construcciones y otros inmuebles susceptibles de destruccion por el fuego; las fábricas y talleres, los moviliarios, las mercancías, cosechas y animales.

Garantiza tambien, mediante una prima y condiciones especiales, los perjuicios procedentes del rayo, de la explosion del gas para el alumbrado y de los aparatos de vapor.

Las cuentas de la Compañia se publican impresas cada seis meses y se pueden ver en casa de D. Antonio Campoy Robles, Agente General de la Compañia en esta Provincia, calle de Alava, núm. 4, principal, quien explicará las condiciones de las diferentes clases de seguros.



LA PRIMITIVA.

Carruages de plaza, para el servicio de esta poblacion y pueblos inmediatos.

Cochera frente al Teatro principal, se reciben los avisos.

AGUA DE LOECHES. LA MARGARITA.

Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposicion de Paris de 1878, están muy acreditadas hace ya veintiseis años y curan con *facilidad, prontitud y radicalmente* las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones dificiles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruacion. Botella y cápsula con marca. Precio de botella 4 rs. y 30 cuartos devolviendo el casco. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. El agua por medida es falsa. Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Para informes, Jardines, 15 bajo Madrid. De venta en todas las principales farmacias y droguerías.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se curan inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR.**

Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Monnaie, en Paris. — Madrid: Agencia franco-española, Sorá, 33
En Almeria, Gomez Talavera

NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTI-NEURALGICAS** del Dr. CRONIER.

EN EL ESTABLECIMIENTO DE LOS sucesores de D. Mariano H. Fernandez, Tiendas 5, se halla expuesto un magnifico surtido de las novedades mas selectas para señoras y caballeros. Para las primeras, ademas de la abundancia de dibujos en flecos, adornos y demas artículos que siempre han encontrado nuestros favorecedores tenemos hoy el gusto de presentar los modelos mas elegantes en Fichús negros de pasamaneria, procedentes de las mejores fabricaciones de Paris; encajes y entredoses blancos de la Archiduquesa.

Gran especialidad en perfumeria inglesa y francesa, guantes de seda y ca britilla y pulseras de doublé fino. Continuamos vendiendo baratos, los muebles de rejilla y camas de hierro inglesas, así como cuantos artículos son propios de nuestro establecimiento segun ya lo tenemos acreditado.

RAMON LOPEZ GALVEZ.

Dueño del Arca de Noé, en la calle de las Tiendas, ofrece al público un Depósito que ha establecido de Dinamita, cápsulas y cinta ó mecha para la misma.

A LAS SOCIEDADES MINERAS.
Depósito de cuerdas de Abacá de Manila.

En el antiguo establecimiento de efectos navales de Doggio Hermanos y Sobrinos, se encuentran dichas cuerdas de todas dimensiones, fabricadas expresamente para tornos y malacates, á 15 duros quintal castellano.

Para el mismo objeto gran surtido de cuerdas de cáñamo alquitranado, á 15 duros quintal y á 16 duros clase superior.

Variado surtido en cadenas inglesas, ganchos para cubos, guarda-cabos para las maromas y efectos para máquina de vapor, todo á precio de fábrica.

Plaza de la Aduana, junto á la puerta del muelle.—Cartagena.

EN EL ESTABLECIMIENTO VILLA de Madrid, tienda del Guante, se acaba de recibir un gran surtido en Bordados, Perfumeria, Corsés y tegidos negros para señoras y caballeros.

VENTA.

Se hace de una magnífica Victoria, de toda solidez, para uno ó dos caballos. Casa del maestro de coches, rambla de los hileros, darán razon.